



COMISIÓN PERMANENTE DE VINCULACIÓN CON ORGANISMOS EXTERNOS

Minuta de la Primera Sesión Extraordinaria 2017

En la Ciudad de México, siendo las diez horas con cincuenta minutos del día veintitrés de marzo de dos mil diecisiete, y estando reunidos en las oficinas del Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF), sito en la calle de Huizaches número 25, Colonia Rancho Los Colorines, Delegación Tlalpan, tuvo verificativo la Primera Sesión Extraordinaria de la Comisión Permanente de Vinculación con Organismos Externos (CVOE) del 2017, con la asistencia de los siguientes integrantes:

Consejeras y Consejero Electorales

Gabriela Williams Salazar	Presidenta de la CVOE
Olga González Martínez	Integrante de la CVOE
Carlos Ángel González Martínez	Integrante de la CVOE

Representantes de los Partidos Políticos

José Antonio Alemán García	Partido de la Revolución Democrática
Benjamín Jiménez Melo	Partido del Trabajo
Herandeny Sánchez Saucedo	Partido Nueva Alianza
René Cervera Galán	Partido Humanista
Guadalupe Campos Jordán	Partido Encuentro Social

Funcionarios del Instituto

Rubén Geraldo Venegas	Secretario Ejecutivo
Idalina Arreola Atilano	Secretaria Técnica de la CVOE

Una vez que la Consejera Electoral, Gabriela Williams Salazar, Presidenta de la Comisión, dio la bienvenida a la Consejera y Consejero Electorales, Olga González Martínez y Carlos Ángel González Martínez, así como a las representaciones de los Partidos Políticos; agradeció la presencia de las y los funcionarios adscritos a diversas oficinas que asistieron en apoyo de las y los participantes de la Sesión.

Verificado el quórum por parte de la Secretaria Técnica, la Consejera Presidenta de la Comisión dio inicio a la sesión, con fundamento en los artículos 39 del Código de Instituciones y Procedimientos Electorales del Distrito Federal (Código), 42, fracción V, así como 55 y 56 del Reglamento de Sesiones del Consejo General y Comisiones del Instituto



COMISIÓN PERMANENTE DE VINCULACIÓN CON ORGANISMOS EXTERNOS

Electoral del Distrito Federal (Reglamento), para lo cual solicitó a la Secretaria Técnica diera lectura al Orden del Día:

1. Presentación y, en su caso, aprobación del Orden del Día.
2. Presentación del Proyecto de Convocatoria para el registro y acreditación de la ciudadanía y Organizaciones de la Sociedad Civil que lo soliciten para participar como observadoras y observadores en la Consulta Ciudadana sobre Presupuesto Participativo 2018, para su eventual remisión a la Comisión Permanente de Organización y Geoestadística Electoral.

La Consejera Presidenta de la Comisión, puso a consideración de las y los integrantes el Orden del Día, de conformidad con los artículos 39 del Código y 50 del Reglamento; al no haber intervenciones, solicitó a la Secretaria Técnica someterlo a votación, mismo que fue aprobado por unanimidad de las y el presente, resultando el acuerdo siguiente:

CVOE/009/17. Aprobación del Orden del Día correspondiente a la Primera Sesión Extraordinaria de la Comisión Permanente de Vinculación con Organismos Externos, realizada el 23 de marzo de 2017.

La Secretaria Técnica continuó con el desahogo de los temas del Orden del Día, siendo previamente aprobada la dispensa de la lectura de los documentos que se pusieron a consideración de este órgano colegiado, por haber sido circulados con anterioridad.

2. **Presentación del Proyecto de Convocatoria para el registro y acreditación de la ciudadanía y Organizaciones de la Sociedad Civil que lo soliciten para participar como observadoras y observadores en la Consulta Ciudadana sobre Presupuesto Participativo 2018, para su eventual remisión a la Comisión Permanente de Organización y Geoestadística Electoral**

La Consejera Presidenta de la Comisión, pidió a la Secretaria Técnica informar el contenido del punto.

La Secretaria Técnica, informó que se circuló una actualización del documento derivado de las observaciones realizadas por la Dirección Ejecutiva de Organización Electoral y Geoestadística (DEOEyG), relativas a que con base en las atribuciones marcadas en el Manual de Organización y Funcionamiento del IEDF, esa Dirección Ejecutiva contaba con la función de registrar y acreditar a observadoras y observadores; sin embargo, la Unidad Técnica de Vinculación con Organismos Externos (UTVOE), en ese momento era la encargada del Sistema de Datos Personales de observadoras y observadores, por lo cual, serían ambas instancias las responsables del referido registro, hasta en tanto se realizase el traspaso correspondiente.



COMISIÓN PERMANENTE DE VINCULACIÓN CON ORGANISMOS EXTERNOS

Por otro lado, informó que el Proyecto de Convocatoria está dirigido a la ciudadanía y a las organizaciones ciudadanas que deseen participar en la Consulta Ciudadana sobre Presupuesto Participativo de 2018; asimismo, comentó que la idea de presentar dicho Proyecto con sus respectivos formatos a este órgano colegiado, tenía como finalidad conocer su punto de vista y una vez adecuado con las observaciones que pudieran existir, remitirlo a la Comisión Permanente de Organización y Geoestadística Electoral (COyGE), que es el órgano competente para proponer la convocatoria con su respectivo proyecto de acuerdo al Consejo General.

Asimismo, recalcó que la intención del Proyecto de Convocatoria era incentivar a la ciudadanía y a las organizaciones de la sociedad civil a que participen observando el mencionado mecanismo de participación ciudadana.

Informó que algunos aspectos que se destacan del Proyecto de Convocatoria son:

- Es una convocatoria amplia ya que pueden acreditarse observadoras y observadores de diferentes entidades federativas e incluso funcionarios de otros organismos autónomos, siempre y cuando éstos lo hagan en su calidad de ciudadanas y ciudadanos.
- Las capacitaciones se pueden realizar en las instalaciones de las organizaciones de la sociedad civil, a solicitud de las mismas.
- Asimismo, se prevé la cancelación de acreditaciones en caso de que posterior a éstas, las y los observadores se sitúen en los supuestos marcados en la Convocatoria como impedimentos.
- La mayor innovación tiene que ver con el hecho de garantizar el libre ejercicio de los derechos políticos-electorales y la no discriminación por motivos de apariencia física, identidad de género, expresión de rol de género, orientación o preferencia sexual. Relacionado con ello, se prevé que las personas interesadas puedan solicitar, mediante un escrito, que en su gafete de acreditación aparezca un nombre distinto al de la credencial para votar, correspondiendo éste a la denominación que voluntariamente la o el ciudadano desea utilizar para manifestar su identidad de género.

La Consejera Electoral Olga González Martínez, celebró la presentación del Proyecto de Convocatoria, pues el mismo da cuenta de que este Instituto continúa interesado en la Observación Electoral, en virtud de que se han tenido buenas experiencias en ejercicios anteriores, abonando a la democracia y permitiendo identificar áreas de mejora.



COMISIÓN PERMANENTE DE VINCULACIÓN CON ORGANISMOS EXTERNOS

El Consejero Electoral Carlos Ángel González Martínez, reconoció la relevancia de la Convocatoria en relación a que se contribuya a la evolución de la observación.

Asimismo, manifestó que es importante que las áreas ejecutivas y técnicas del IEDF, tengan comunicación y disposición para acompañar el ejercicio de observación para la atención de dudas o planteamientos por parte de las y los observadores.

La Consejera Presidenta de la Comisión, se adhirió a las manifestaciones expresadas por la Consejera y el Consejero Electorales, en relación a que la Observación Electoral en la Ciudad de México ha cambiado la perspectiva sobre cómo se realizan las elecciones, inclusive para las áreas de este Instituto, pues se han recibido recomendaciones para la atención de áreas de oportunidad y con ello se vislumbra que la observación no se queda en los informes.

Asimismo, resaltó que en la convocatoria se considera que las personas que se registren para la Consulta ordinaria, conservarán dicho registro para poder observar las consultas que se realicen de manera extraordinaria.

La Secretaria Técnica, informó que se recibieron observaciones de forma por parte de la oficina de la Consejera Electoral Dania Paola Ravel Cuevas.

La Consejera Presidenta de la Comisión, dio por presentado el Proyecto de Convocatoria e instruyó a la Secretaría Técnica remitirlo a la DEOEyG, para que éste pudiera ser incluido en el orden del día de la sesión que correspondiese de la Comisión Permanente de Organización y Geoestadística Electoral, para su discusión y en su caso aprobación.

Lo cual se aprobó por unanimidad de las y el presente, resultando el acuerdo siguiente:

CVOE/010/17. Se instruyó a la Secretaria Técnica de la Comisión, remitir el Proyecto de Convocatoria para el registro y acreditación de la ciudadanía y Organizaciones de la Sociedad Civil que lo soliciten para participar como observadoras y observadores en la Consulta Ciudadana sobre Presupuesto Participativo 2018 a la Comisión Permanente de Organización y Geoestadística Electoral, para su eventual análisis, discusión y en su caso aprobación.

Al no haber más intervenciones, la Consejera Presidenta de la Comisión solicitó a la Secretaria Técnica continuar con el desahogo del siguiente punto listado en el Orden del Día, quien informó que se habían agotado los asuntos.

Por lo anterior, la Consejera Presidenta de la Comisión dio por concluida la Primera Sesión Extraordinaria de la Comisión Permanente de Vinculación con Organismos Externos, siendo las once horas con once minutos del día veintitrés de marzo de dos mil diecisiete. Lo



COMISIÓN PERMANENTE DE VINCULACIÓN CON ORGANISMOS EXTERNOS

anterior, se hace constar en la presente minuta que previa lectura y ratificación, firman al margen y al calce las Consejeras y el Consejero Electorales que participaron en la misma, asistidas por la Secretaria Técnica de la CVOE.

Gabriela Williams Salazar
Consejera Electoral
Presidenta de la CVOE

Olga González Martínez
Consejera Electoral
Integrante de la CVOE

Carlos Ángel González Martínez
Consejero Electoral
Integrante de la CVOE